

FACULTAD DE PSICOLOGÍA Y LOGOPEDIA

UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

RESUMEN 2020-2024



UNIVERSIDAD
DE MÁLAGA



FACULTAD DE
PSICOLOGÍA Y LOGOPEDIA
Universidad de Málaga

DICIEMBRE 2020 - DICIEMBRE 2021

El **12 de enero 2021** se constituye la nueva Junta de la Facultad de Psicología y Logopedia tras las elecciones celebradas el **3 de diciembre de 2020**.

Se crea una **sección de noticias** en la página web para difundir las noticias más relevantes de la Facultad: “**Psico&Logo Noticias**”.

[Sección de noticias](#)

El 14 de mayo, **se aprobó la propuesta de solicitud de informe previo para 2022-2023 del título de Máster Interuniversitario en Psicología Educativa. Prevención e Intervención Psicoeducativa en Contextos de Desarrollo por la Universidad de Huelva, la Universidad de Almería, la Universidad de Cádiz y la Universidad de Málaga.**

Se aprobó en la Junta de Facultad celebrada el **9 de julio** la denominación de la Sala de Juntas del nuevo edificio con el nombre de: **Sala de Juntas Alfredo Fierro Bardají**. Es un pequeño homenaje por su gran contribución.

La docencia estuvo condicionada por las condiciones sanitarias de la pandemia. Las sucesivas Resoluciones del Rector para afrontar la situación de alerta sanitaria condicionaron la docencia y la vida de la Facultad.

Tras la consulta realizada a la comunidad universitaria, **inauguramos logotipo** de la Facultad que es un sello de identidad y de imagen del Centro.



FACULTAD DE
PSICOLOGÍA Y LOGOPEDIA
Universidad de Málaga

Se ha puesto en marcha una Iniciativa para dar difusión a los postgrados de la facultad. “**Conoce los másteres de nuestra facultad**”

[Másteres Oficiales y Titulaciones Propias](#)

ENERO – DICIEMBRE 2022

Doble Grado de Psicología y Logopedia

En el Consejo de Gobierno celebrado el **18 de febrero se acuerda, por asentimiento, aprobar el programa académico de doble titulación oficial en régimen de simultaneidad del Grado en Psicología y del Grado en Logopedia, para su implantación en el curso académico 2023/2024.**

Reconocimiento del crédito a 10 horas de docencia

El Consejo de Gobierno celebrado el día **7 de abril aprobó el POD** para el curso 2022/23 y como novedad se contempló la incorporación de las titulaciones de Psicología y Logopedia entre las de máxima presencialidad. **Esta es una reivindicación que nuestro centro lleva haciendo desde hace mucho tiempo y que supone acercarnos a los estándares del resto de las titulaciones de ciencias de la salud. Estar en el listado de máxima presencialidad supone el reconocimiento del crédito a 10 horas de docencia.**

Proyecto de democracia participativa

La Facultad pone en **marcha el 21 de febrero la iniciativa PsicoLogo Diversa**, mediante la cual el alumnado puede participar en un proceso participativo en el que se decidirá una parte de las iniciativas de diversidad e inclusión, que se llevarán a cabo en el curso 2022/2023. Se trata de una iniciativa pionera en nuestra universidad que busca promover la participación democrática de los estudiantes, al mismo tiempo que responde a sus necesidades en el campo de la diversidad y la igualdad.

PsicoLogo
DIVERSA

Proceso participativo para la diversidad y la inclusión
Facultad de Psicología y Logopedia de la UMA

Plan de Estudios que conduce al Título Universitario oficial de Máster Universitario en Psicología Educativa

El 20 de junio la Dirección de Evaluación y Acreditación de la Agencia Andaluza del Conocimiento (DEVA), ha evaluado favorablemente el Plan de Estudios que conduce al Título Universitario oficial de Máster Universitario en Psicología Educativa. Prevención e Intervención Psicoeducativa en Contexto de Desarrollo. El Máster se pone en marcha en el curso académico 2022-2023.

I Jornadas Trans Internacionales

Los días 17 y 18 de octubre tuvieron lugar en nuestra Facultad las **I Jornadas Trans Internacionales**, organizadas por el Vicedecanato de Igualdad y Diversidad de la Facultad.



I Máster Interuniversitario en Psicología Educativa en la Universidad de Málaga

El 2 de noviembre de 2022, tras casi 20 años de perseverancia, trabajo y espera, se inauguró el **I Máster Interuniversitario en Psicología Educativa en la Universidad de Málaga**.

Semana Diversa de la Facultad de Psicología y Logopedia

La semana del 21 al 25 de noviembre se celebró en nuestra Facultad la Semana Diversa. En ella, se llevaron a cabo diferentes talleres, ponencias y actividades a propuesta del alumnado que participa en la iniciativa de presupuestos participativos. Entre las actividades de diversidad, se inauguró el **Mural de la Diversidad**.



Modificación de los planes de estudio

En el Boletín Oficial del Estado y en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía se publicó la modificación de los planes de estudio de las enseñanzas conducentes a la obtención del título oficial de Graduado/a en Psicología y Graduado/a en Logopedia que fue modificado por el equipo anterior y que comienza a impartirse en el curso académico 2022/23.

Guía para el Profesorado Novel

La Facultad de Psicología y Logopedia ha publicado la **“Guía para al Profesorado Novel”** de nuestra Facultad. La guía ha sido desarrollada por profesorado novel, con la ayuda y coordinación del Decanato de la Facultad de Psicología y Logopedia, y tiene la finalidad de servir de orientación y ayuda a las personas que se incorporan por primera vez en el Centro. Esperamos que sea de utilidad para el nuevo profesorado de nuestra Facultad.



[Ver guía](#)

Mudanza al nuevo edificio

El día **4 de julio de 2022** se inició el proceso de mudanza y durante todo el mes llevamos a cabo el traslado. Un momento muy esperado y que se realizó con toda normalidad gracias a la colaboración de todas las personas que forman la facultad.



Plaza de técnico de Logopedia

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Málaga en su sesión celebrada el 20 de diciembre aprobó una plaza de **nueva creación de técnico de logopedia** para la Unidad Docente Asistencial de Logopedia. Una buena noticia que ha mejorado la atención del servicio.

Inauguración de la sala de juntas de Alfredo Fierro

El día **21 de diciembre de 2022** tuvo lugar la **inauguración de la sala de juntas de Alfredo Fierro** en nuestra Facultad. Con este acto, la Facultad ha querido rendir homenaje y ofrecer así su reconocimiento al profesor Alfredo Fierro, por su dedicación y contribución a nuestra Facultad. En el acto participaron numerosos miembros de la Facultad y Alfredo se mostró muy emocionado y agradecido.



ENERO - DICIEMBRE 2023

Convenio de Doble Titulación entre la Facultad de Humanidades- Psicología de la Universidad de Belgrano y la Facultad de Psicología y Logopedia de la Universidad de Málaga

En Junta de facultad del 23 de febrero se aprueba la doble Titulación entre la Facultad de Humanidades-Psicología de la Universidad de Belgrano y la Facultad de Psicología y Logopedia de la Universidad de Málaga para el desarrollo de un programa específico de movilidad entre ambas universidades en el que el alumnado de psicología de la UMA y de la UB puedan obtener los títulos de psicología de ambas instituciones.

Inauguración de la sala de reuniones Julián Almaraz

El día 2 de junio tuvo lugar el acto de inauguración de la sala de reuniones Julián Almaraz, en agradecimiento por su dedicación a la Facultad.



Doble grado de psicología y logopedia

En septiembre de 2023 da comienzo la implantación del primer curso del doble grado de Psicología y Logopedia. Es el primer doble grado que pone en marcha la Facultad.

25 Aniversario de la Primera Promoción de la Titulación de Logopedia

El 7 de julio tuvo lugar en nuestra Facultad el Acto de Celebración del 25 Aniversario de la Primera Promoción de la Diplomatura de Logopedia de la Universidad de Málaga. A él, asistieron tanto el alumnado como el profesorado de esta primera promoción en un emotivo acto que permitió celebrar 25 años de Logopedia en la Universidad de Málaga.



Inauguración Oficial de la Facultad de Psicología y Logopedia

El lunes 30 de octubre de 2023 tuvo lugar la Inauguración Oficial de nuestra Facultad. El acto, que estuvo presidido por el Rector, José Ángel Narváez, contó con la presencia del consejero de Universidad, Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía, José Carlos Gómez Villamandos. Además, contamos con la presencia de todos los Decanos que ha tenido la Facultad. Fue un día emotivo. Se puso la placa y se firmó en el libro de firmas de la facultad. Con este acto comienza una nueva etapa, es la primera vez que la Facultad tiene un edificio propio.



Inauguración de la exposición interactiva

El 27 de noviembre se inauguró la exposición interactiva titulada: “**NuesTrans Vidas Importan**”, que puede verse en la primera planta de nuestra Facultad. Se trata de una exposición en la que se mezcla el arte de la ilustración con lo audiovisual, a través de **15 vivencias de personas trans en tono positivo**.



Inauguración de la sección “Charlando con nuestro estudiantado”

El 13 de diciembre se inauguró en la Facultad, la **sección “Charlando con nuestro estudiantado”**. Consistía en una propuesta del vicedecanato de Igualdad y Diversidad que trataba de acercar las situaciones especiales del estudiantado al resto de la Comunidad Universitaria.



Técnico de laboratorio

Se ha dotado de una nueva plaza de técnico de laboratorio para la Facultad. Le damos la bienvenida al nuevo técnico de laboratorio de psicología: Juan Antonio Montesinos.

II Proceso de Presupuestos Participativos: PsicoLogoDIVERSA

La Facultad pone en marcha el II Proceso de Presupuestos Participativos -PsicoLogoDIVERSA- El estudiantado de este centro podrá decidir las iniciativas para dar forma al nuevo edificio y sentirse más a gusto en el mismo.



Encuentro Navideño

Se organiza el primer encuentro navideño en el nuevo edificio en el que nos pudimos reunir todo el equipo de personas que trabajamos en la facultad.



ENERO – DICIEMBRE 2024

Inauguración de la Unidad Docente Asistencial de Logopedia "Jesús Málaga"

El 15 de febrero tuvo lugar en nuestra Facultad la inauguración de la Unidad Docente Asistencial de Logopedia "Jesús Málaga". El acto contó con la presencia de Jesús Málaga, primer catedrático de Patología del Lenguaje de España, quien da nombre a la UDA.



Inauguración de la colección "Psicología Gráfica"

El día 23 de abril con motivo del Día del Libro se inauguró la colección "Psicología Gráfica" en la Biblioteca de la Facultad. Esta colección incluye más de 70 títulos de cómics y novelas gráficas sobre temas relacionados con la salud mental y otros aspectos de la psicología y la neuropsicología.



Acto de Honores y Distinciones de la Facultad

El 21 de mayo tuvo lugar el Acto de Honores y Distinciones de la Facultad en el que se entregaron los premios a los mejores expedientes del curso 22/23, distinciones de honor a empresas, a antiguos/as egresados/as, y el premio al compromiso universitario y social.



Inauguración de la terraza de nuestra Facultad

El día 7 de junio inauguramos la terraza de la Facultad con una gran participación. Fue una ocasión para compartir buenos momentos.



Unidad Docente Asistencial de Logopedia

Se ha dotado de una **nueva plaza de técnico** para la Unidad Docente Asistencial de la Facultad. Le damos la bienvenida a M^a Teresa González Carrasosa como la nueva técnica de la Unidad Docente Asistencial de Logopedia.

Plaza de asociado CIS

Se aprueba en Consejo de Gobierno celebrado el 27 de junio de 2024 una Plaza de asociado CIS para el departamento de PETRA.

Inauguración del aula de María Jesús Fuentes

El 17 de septiembre tuvo lugar la inauguración del aula de M^a Jesús Fuentes, en reconocimiento de su contribución a la Facultad. Fue un acto entrañable y emotivo en el que contamos con la presencia de amigos, compañeros y familiares.



Acto de Inauguración de la Unidad Docente Asistencial de Psicología

El 2 de octubre tuvo lugar el Acto de Inauguración de la Unidad Docente Asistencial de Psicología. La UDA de Psicología, que es la evolución del SAP, nace con el objetivo de mejorar y reforzar la actividad docente y de investigación de la Facultad de Psicología y Logopedia, con la novedad de ofrecer asistencia psicológica, no solo a la comunidad universitaria, sino también a la sociedad en general.



Al Acto acudieron el Rector de nuestra Universidad, la Decana de la Facultad, y los coordinadores de la UDA, Ana Regueiro y Martín Salguero. Igualmente, asistieron antiguos directores del SAP y actuales profesionales de la UDA, que recibieron el reconocimiento por su labor, sí como profesorado y alumnado de la Facultad.

Administrativo para las UDAS de Psicología y Logopedia

Se dota con una plaza de administrativo para atender las dos UDAS de Psicología y Logopedia. Se incorpora el 23 de septiembre, ha sido una muy buena noticia.

Doble grado de Psicología entre la Universidad de Belgrano y la Universidad de Málaga

El doble grado de Psicología entre la Universidad de Belgrano y la Universidad de Málaga ha dado comienzo este curso académico (2024/25) y el alumnado de la Universidad de Belgrano ya se encuentra cursando sus estudios en nuestra Facultad.

Aprobación del nombramiento del profesor Lambon-Ralph como Doctor Honoris Causa

En Junta de Facultad celebrada el 22 de octubre se aprueba por asentimiento el nombramiento del profesor Lambon-Ralph como Doctor Honoris Causa.

Guía de buenas prácticas del lenguaje inclusivo LGTBIQ+

Se presenta desde el vicedecanato de igualdad y diversidad la **Guía de buenas prácticas del lenguaje inclusivo LGTBIQ+** que se incluirá en la nueva unidad de diversidad de la UMA.

[Ver guía](#)

Memoria de verificación del título universitario oficial máster universitario en intervención e investigación logopédicas

Se aprueba en **Consejo de Gobierno celebrado el 11 de octubre de 2024** la memoria de verificación del título universitario oficial del máster universitario en intervención e investigación logopédicas por la universidad de Málaga y la universidad de Chile. Agradecemos a Guadalupe Dávila y a M^a José Torres el trabajo realizado.

Convenio ESAD y la Facultad

El Convenio de la escuela superior de arte dramático (ESAD) y la facultad van a permitir que el alumnado realice sus prácticas representando papeles que nos permitan desarrollar actividades prácticas en las asignaturas del grado y postgrados (ECOES).

Proyecto participativo DiversIA

En noviembre comenzamos el proyecto participativo **DiversIA**, es un proceso deliberativo que busca identificar normas de uso responsable, ético e inclusivo de la IA, con el fin de generar recomendaciones útiles para la comunidad universitaria y elaborar un documento de recomendaciones que pueda ser de utilidad para la Facultad. Cuenta con el apoyo y la **subvención de entidades internacionales** como People Powered y la Open Society Foundation para su ejecución.

En DiversIA participarán estudiantado, profesorado y personal técnico de la Facultad de Psicología y Logopedia y de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática.

Doble Grado de Psicología y Criminología

Se ha elaborado la propuesta del Doble grado Psicología-Criminología que se ha revisado favorablemente por el Servicio de Ordenación Académica de la UMA y estamos a la espera de que sea aprobado en Consejo de Gobierno.

Horarios

Se han realizado cambios en los horarios y este curso académico 2024/25 comenzamos con tres grupos de mañana para el grado de psicología.

A lo largo de estos cuatro años

Se han desarrollado reglamentos para mejorar el funcionamiento de la Facultad:

[Reglamento de la unidad docente asistencial de Logopedia](#)

[Reglamento de la unidad docente asistencial de Psicología](#)

[Reglamento de Honores y Distinciones de la Facultad de Psicología y Logopedia](#)

[Reglamento de funciones del Coordinador/a de Prácticas de los Másteres de la Facultad de Psicología y Logopedia](#)

En las prácticas externas se han realizado las siguientes acciones

- **Modificación de la rúbrica de evaluación de los tutores profesionales y de los tutores académicos.**
- **Participación de los Centros de Prácticas en la Semana Cultural y Jornadas Profesionales y la clausura impartiendo talleres.**
- **Aumento de Centros de Prácticas.**
Curso académico 2021/22 (228 plazas de psicología y 64 plazas de logopedia)
Curso académico 2024/25 (348 plazas de psicología y 125 plazas de logopedia)
- **Participación de la Facultad en las Jornadas Interuniversitarias on-line de Práctica Logopédica con la impartición de un taller en cada curso académico.**
- **Elaboración tríptico informativo para los Centros.**
- **Participación de los Centros de Prácticas en la Feria de Empleo de la Universidad de Málaga.**
- **Cotización de las Prácticas Curriculares en la Seguridad Social, desde enero del 2024.**

Se han realizado modificaciones parciales de reglamentos

Prácticas externas, Trabajo de Fin de Grado, CAC, etc.

[Ver normativa propia](#)

Cada curso académico se han realizado los siguientes actos

- Acto de homenaje a las personas que estudian y trabajan en la Facultad de Psicología y Logopedia.
- Acto de Entrega de Premios y distinciones a los Mejores Expedientes Académicos y Premios Extraordinarios de Doctorado.
- Acto homenaje de las jubilaciones y las nuevas incorporaciones.
- Acto de bienvenida al alumnado de primer curso.
- Semana Cultural y Jornadas de Orientación Profesional.
- Concesión de los Premios a los Mejores TFG y TFM.
- Acto de graduación de los grados y másteres de la Facultad.
- Acto de Bienvenida y Clausura de las Prácticas Externas.
- Jornadas de Investigación de la Facultad de Psicología y Logopedia.

Ayudas

Cada curso académico se ha aprobado la concesión de ayudas dirigidas a la organización de actividades de carácter académico científico inter-asignaturas.

Revista Escritos de Psicología

Gracias a los directores de la revista: Javier García Orza y Diana López Barroso por el excelente trabajo que realizan y por contribuir a seguir incrementando los índices de calidad de la revista.

Doctorado

Cada curso se han celebrado las Jornadas Interuniversitarias para Estudiantes de Doctorado en Psicología entre la Universidad de Granada y la Universidad de Málaga, se ha puesto en marcha el programa de mentorazgo y ha aumentado el número de tesis defendidas.

Gracias a Carmen Pedraza por su magnífica labor como coordinadora del programa de doctorado de psicología.

Agradecimientos

Gracias al apoyo de la facultad: Secretaría, SICAU, Biblioteca, Técnicos de laboratorio, UDAS de Psicología y Logopedia y Departamentos.



En nombre de todo el equipo decanal queremos agradeceros muy sinceramente a todo el profesorado, al alumnado y al PTGAS, el apoyo recibido durante estos cuatro años.

